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Chères concitoyennes, chers concitoyens, ce bilan de mi-
mandat constitue le point d’étape d’un vaste et ambitieux 
chantier, celui de la transformation de Valentigney. 
Une transformation qui a débuté lors du mandat 2014-2020 ; 
une transformation qu’il convient d’amplifier, compte tenu de 
l’importance des enjeux, notamment mais pas uniquement, ceux 
de la transition énergétique, écologique, environnementale.

Le vieillissement de la population est une préoccupation majeure 
de ce mandat, comme en témoignent les différentes réalisations 
portées par la ville de Valentigney et ses partenaires : des 
structures en cours d’achèvement ou qui vont débuter, telle la 
construction des résidences seniors, mais également, la mise 
en service d’un EHPAD de nouvelle génération prenant en 
compte le bien-être des résidents ainsi que celui du personnel 
soignant.
La problématique des déserts médicaux touche toutes les 
communes, il convient d’anticiper les leviers qui s’offrent à 
nous en soutenant un projet privé pour la réalisation d’un 
pôle médical pérenne, afin de préserver une offre médicale 
acceptable sur notre territoire.
Convenons qu’avec Winston Churchill « Mieux vaut prendre le 
changement par la main avant qu’il ne nous prenne par la gorge »
La préparation prime l’action !
C’est le mot d’ordre qui préside à la métamorphose de Valentigney. 
Cela peut susciter de l’impatience, mais ce qui importe c’est 
l’efficacité, il convient toujours de privilégier cet impératif, celui 
de la qualité finale, de la cohérence de l’ensemble. Cela demande 
évidemment du temps, des acquisitions foncières, des études, 
etc…
La modernisation du centre-ville ne déroge pas à cette règle. 
Comment pourrait-il en être autrement dans un tel projet 
structurant, englobant, de fait, les problématiques commerciales, 
environnementales, urbanistiques et d’habitats ?
La complexité des sujets ne doit pas dissuader d’agir ! Cela a été 
le cas pour l’amélioration de l’enseignement. Nous avons équipé 
l’ensemble des écoles avec du matériel informatique favorisant 
le bon déroulement des apprentissages. Il a été procédé à 
l’amélioration des salles de classes : éclairage LED, plafond 
acoustique et rétro-projecteur pour le bien-être des enfants et 
enseignants.

La transition énergétique est un point majeur du mandat avec 
la rénovation de 17 bâtiments communaux dont l’intégralité des 
écoles de notre ville, et à la clef de ce programme, des économies 
d’énergie significatives, ainsi que la réduction des dépenses de 
fonctionnement. Ceci fait partie des leviers qui nous permettent 
de ne pas augmenter les impôts, aujourd’hui et dans le futur.
En parallèle des projets du centre-ville, de l‘Ehpad, du pôle médical, 
des écoles entre autres, nous innoverons avec un centre hippique 
moderne, respectueux de l’environnement, qui prendra une tout 
autre ampleur tant régionale que nationale avec notamment une 
académie du cheval, afin de former aux différents métiers du 
monde hippique. Il n’est pas pensable d’imaginer un nouveau 
projet sans une envergure environnementale majeure, comme la 
préservation de la ressource en eau par exemple, par captage 
des eaux de pluie, l’arrosage par le sol qui nous permettra, une 
économie d’eau de 70%.  Ceci pourrait, toujours dans la logique 
d’une réflexion globale, donner lieu à une généralisation de ces 
techniques dans d’autres espaces de la commune. L’amélioration 
n’a de sens que si elle est continue, duplicable sur l’ensemble du 
territoire de la commune.  
Duplication et maillage du territoire communal, il en est question 
également dans le domaine de la sécurité.
La sécurité continue d’être un axe prioritaire pour notre ville, avec 
le déploiement d’une vingtaine de caméras de vidéoprotection 
supplémentaires, l’armement des policiers, l’augmentation des 
effectifs, et dans un même temps une montée en puissance du 
dispositif « Participation Citoyenne », basé sur une vigilance 
collective. Sont conjuguées ainsi au quotidien et sur le long 
terme, discrétion, détection et efficacité.  
Les nouvelles technologies permettent de simplifier et 
d’optimiser cette réactivité individuelle au service de tous. Grâce 
à l’application à télécharger sur vos smartphones « Thelma» 
anciennement « Tell my City » qui est mise gratuitement à la 
disposition des Boroillots.

Cette application permet de signaler ou de faire signaler 
rapidement, de façon simple et précise, différentes 
problématiques. Chaque signalement fait l’objet d’un suivi 
par les services municipaux, avec à la clef des réponses et des 
échéanciers les plus précis possibles pour des dossiers complexes, 
car mettant en cause d’autres interlocuteurs (bailleurs sociaux, 
Pays de Montbéliard Agglomération, conseil départemental, 
Etat, etc).
Il est encourageant de voir dans quel état d’esprit  cette application 
est utilisée, cela prouve l’implication constructive du plus grand 
nombre. La majorité des habitants n’aspire légitimement qu’à 
la tranquillité, au respect des institutions des valeurs de la 
république. Cet état d’esprit, garant de la démocratie, doit être 
renforcé par un soutien aux forces de l’ordre, la réaffirmation de 
valeurs, le devoir de mémoire.
Dans ce registre, Valentigney va se doter d’une rue Samuel Paty. 
Elle sera la première ville de Pays de Montbéliard Agglomération 
à en posséder une. Assurément un symbole fort, que je tiens à 
souligner, à la fin de cet éditorial, par un auteur que j’apprécie, 
Jean d’Ormesson « Il y a quelque chose de plus fort que la mort 
c’est la présence des absents dans la mémoire des vivants ».
En lieu et place d’informations fantaisistes, de rumeurs 
colportées à l’envie, je vous invite à lire, grâce à ce bilan de mi-
mandat, les différents champs d’action de la municipalité, avec 
une priorité à l’amélioration permanente et un horizon, celui de 
la métamorphose de Valentigney.

Bonne lecture et bonne rentrée !
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Finances

UNE MAITRISE DE NOS CHARGES DE FONCTIONNEMENT 
SANS AUGMENTATION DES TAUX D’IMPOSITION
L’ensemble des mesures déployées dans la lutte contre le covid 
19, les pertes de recettes liées aux périodes de confinement, 
l’augmentation des dépenses due au coût de l’énergie et à l’inflation 
ont eu un impact certain sur le budget communal. 
Toutefois, afin de préserver nos marges de manœuvres, des actions 
ont été menées et ont permis : 
•  De limiter l’augmentation de nos dépenses de fonctionnement tout 

en garantissant un service public de qualité par la rationalisation de 
nos dépenses et la recherche d’économies (extinction de l’éclairage 
public à partir de 23 h, baisse de température et réduction des 
plages horaires de chauffage dans les locaux municipaux) ;

•  De préserver nos recettes de fonctionnement sans augmenter la 
pression fiscale (recherche de partenariat public et privé).

Quelques chiffres
SECTION DE FONCTIONNEMENT

Évolution fonctionnement

Recettes réelles de 
fonctionnement en €

Dépenses réelles de 
fonctionnement en €

Évolution par rapport à  
l’année précédente en %

Évolution par rapport à  
l’année précédente en %

2020

11 933 688

10 623 621

-0,78 %

-6,27 %

11 980 904

10 574 158

0,40 %

-0,47 %

12 764 073

11 288 969

6,54 %

6,76 %

2021 2022

Extinction de l’éclairage public : 
économie de + de 33 000 € !

Les dépenses et Les recettes de la section 
de fonctionnement 

(compte administratif 2022)

AUTOFINANCEMENT
DE LA SECTION D’INVESTISSEMENT : 

6,34 €

DIVERS : 0,06 €

INTÉRÊTS DE LA DETTE : 0,90 €

SÉCURITÉ : 3,53 €

SERVICES URBAINS
(PROPRETÉ, ÉCLAIRAGE PUBLIC, 

ENVIRONNEMENT) : 3,85 €
RELATIONS AVEC 

LES USAGERS : 7,27 €
CULTURE : 9,38 €ACTION SOCIALE ET 

AIDE À LA FAMILLE : 13,85 €

SPORT JEUNESSE : 14,87 €

AMÉNAGEMENT URBAIN ET 
INTERVENTIONS ÉCONOMIQUES : 19,45 €

ENSEIGNEMENT : 20,56 €

REMBOURSEMENT ASSURANCES
(PERSONNEL ET BIENS) : 1 €

REVENUS DES IMMEUBLES : 1,67 €
USAGERS : 2,77 €

SUBVENTIONS RÉGION,
DÉPARTEMENT, PMA ET 

CAF : 3,91 €

CESSIONS : 4,11 €

AUTRES IMPÔTS (IMPÔTS SUR 
LES ENTREPRISES + TAXE SUR 

L’ÉLECTRICITÉ) : 31,71 €

IMPÔTS LOCAUX 
(TH; TFPB ET TFPNB) : 34,86 €

DOTATIONS ET 
COMPENSATIONS ÉTAT : 19,91 €

Les principales mesures prises dans le cadre de la maîtrise de nos charges de fonctionnement 
nous ont permis de sauvegarder notre capacité d’autofinancement afin de maintenir un 
niveau d’investissement à la hauteur de nos engagements. 

À l’instar des autres collectivités, nos investissements 2020, sous l’effet des différents 
confinements, ont chuté de 31,19 % avant de revenir à leur niveau d’avant crise en 2022. 
Non seulement, l’investissement local participe :
• A la mise en conformité d’un patrimoine souvent vieillissant ; 
• A la modernisation du service public ;
• Au développement de l’attractivité de notre territoire ;
Mais plus encore, il est un moteur essentiel au soutien économique de notre pays.

Entre 2020 et 2022, pas 
moins de 6 585 000 € de 

dépenses d’équipement ont 
été réalisées.

DES DÉPENSES D’INVESTISSEMENT À HAUTEUR DE NOS 
ENGAGEMENTS ET UNE MAITRISE DE NOTRE DETTE

Mot de l’élue
Si l’on devait qualifier les finances communales d’un seul mot, le respect s’impose.
• Respect des engagements quant à l’absence d’augmentation des taux des impôts locaux.
•  Respect des règles de bonne gestion, grâce à des dépenses de fonctionnement maitrisées,  
et un effort significatif en terme d’investissements.

Séverine Dirand, 
Adjointe aux finances

UN CONTEXTE INÉDIT ET UNE VILLE 
SOLIDAIRE FACE A LA CRISE
Les premières années budgétaires de ce mandat resteront marquées par un contexte inédit. L’installation du nouveau Conseil Municipal 
s’est faite entre deux périodes de confinement. Les nouveaux élus, en lien avec les services municipaux, ont été confrontés à une crise 
sanitaire sans précédent. Tous ont dû faire preuve d’adaptabilité et de réactivité dans l’exercice de leurs missions respectives. Des mesures 
de soutien ont rapidement été mises en place par la Ville :

À destination de la population :
• Déploiement d’un drive de distribution de masques et de gel hydroalcoolique (+ de 50 000 €) ;
• Augmentation des crédits alloués au Centre Communal d’Action Sociale (+ 30 000 €) ; 

• À destination du monde économique :
• Suppression des droits de places (terrasses) ;
• Exonération totale de la Taxe Locale sur la Publicité Extérieure et de loyers commerciaux ;
• Adhésion à la plateforme « J’aide mes commerçants » (près de 10 000 €) ;

À destination du monde associatif :
• Versement de subventions exceptionnelles sous forme de bons d’achat dans les commerces boroillots.

Valentigney est une des rares villes de 
l’Agglomération à gagner des habitants : 

+ 624 depuis 2015

À peine passée la récession liée à cette pandémie que l’invasion de 
l’Ukraine par la Russie est venue, à son tour, bouleverser l’économie 
mondiale provoquant une crise énergétique inédite et une inflation 
record.
Ces vagues de crises successives ont fortement impacté les finances 
publiques tant au niveau national qu’au niveau local. 
La Dotation Globale de fonctionnement, principal concours de 
l’État, n’a cessé de diminuer. Pour Valentigney, cette baisse reste 
limitée grâce à l’évolution de sa démographie (pour rappel, 624 
habitants sont venus grossir les rangs des Boroillots depuis 2015). 
Preuve que les politiques menées en matière d’attractivité de notre 
territoire portent leurs fruits.)

COUP DE PROJECTEUR SUR VOS IMPÔTS
Face à cette situation de crise, nombreuses sont les collectivités ayant 
fait le choix d’augmenter la pression fiscale sur leurs administrés. 
Pour Valentigney, dont la priorité reste la défense du pouvoir 
d’achat des Boroillots, les taux d’imposition restent inchangés. 
En effet, depuis 2021, en compensation de la suppression de la taxe 
d’habitation sur les résidences principales, la commune s’est vue 
attribuer la part départementale de taxe foncière sur les propriétés 
bâties. Ce transfert a impliqué une modulation du taux communal 
de taxe foncière correspondant à l’addition des taux 2020 de la 
commune et du département qui n’a eu aucune conséquence sur 
le montant de votre imposition.

Aussi, les évolutions constatées sur votre avis de taxe foncière 
dépendent :
•  De la modification des taux votés par les autres bénéficiaires de 

cette taxe : Pays de Montbéliard Agglomération et l’Établissement 
Public Foncier Doubs Bourgogne Franche-Comté ;

•  De la revalorisation des bases fiscales fixée par la loi en fonction 
de l’inflation constatée l’année précédente.

0 % d’augmentation des taux 
d’imposition depuis 2014 !
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POUR UNE MEILLEURE PROTECTION DES BIENS 
ET DES PERSONNES
    Extension de notre système de vidéoprotection avec l’installation 

de 21 caméras supplémentaires ;
    Restructuration du poste de police municipale et création d’un 

Centre de Supervision Urbain ;
    Armement de notre police municipale dont les effectifs ont été 

revus à la hausse ;
    Pose d’alarmes anti-intrusion dans divers écoles et bâtiments 

communaux ;
    Pose de clôture extérieure à la maternelle des Bruyères et à l’école 

élémentaire des Chardonnerets ; 
    Installation d’un système d’alerte dans le cadre du PPMS (Plan 

Particulier de Mise en Sûreté) aux groupe scolaire et centre de 
loisirs de Pézole.

UNE VILLE PLUS SÛRE

DES PROJETS POUR TOUS LES ÂGES
    Réhabilitation des locaux de la maternelle de Pézole ;
    Installation de jeux et mise en place de fontaine à eau dans 

diverses maternelles ;
    Développement d’un plan numérique dans l’ensemble des écoles 

élémentaires ;
    Mise en conformité incendie et accessibilité des écoles élémentaires 

Chardonnerets et Donzelot ;
    Restructuration globale groupe scolaire Donzelot (maternelle et 

élémentaires Donzelot 1 et 2) ;
    Création d’un espace France services ;
    Construction d’un Ehpad (Etablissement d’Hébergement pour 

Personnes Agées Dépendantes) rue de Provence 
    Construction de la future maison médicale

UNE VILLE À L’ÉCOUTE DE TOUTES 
LES GÉNÉRATIONS

DES PROJETS POUR PRÉSERVER NOTRE 
ENVIRONNEMENT
    Programme de rénovation énergétique des groupes scolaires et de 

bâtiments communaux.
    Modernisation de l’éclairage public par l’installation d’ampoules 

LED dans diverses rues ;
    Installation d’horloges astronomiques pour un meilleur contrôle 

de l’éclairage public ;
    Plantations de vergers de sauvegarde (Esplanade Vurpillot, Musée 

de la paysannerie).

UNE VILLE ÉCOLOGIQUE

Encours de dette au 31/12/2022

7 000 000 €

2020 2021 2022

7 200 000 €

7 400 000 €

7 600 000 €

7 800 000 €
7 791 666 €

8 345 847 €

7 922 139 €8 000 000 €

8 200 000 €

8 400 000 €

8 600 000 €

8 800 000 €

9 000 000 €

130 000 €

UNE ÉVOLUTION DE NOTRE ENCOURS DE DETTE LIMITÉE À 130 000 € DEPUIS LE DÉBUT DU MANDAT

• Avec un encours de 7 922 139 € soit 692 € par habitant, Valentigney 
se situe bien en dessous de la moyenne des villes de 10 000 à 20 000 
habitants qui affichent un endettement de 803 € par habitant 
(données 2021) ;

• Avec une capacité de désendettement inférieur à 8 ans, la 
commune se situe en dessous du plafond national de référence fixé 
à douze ans par l’article 29 de la loi n° 2018-32 de programmation 
des finances publiques pour les années 2018 à 2022.

FIN 2022

VALENTIGNEY
ENCOURS DE DETTE

7 922 139€

VILLE DE 10 000 À 
20 000 HABITANTS
ENCOURS DE DETTE MOYEN

692 € / HABITANT

803 € / HABITANT

DES RÉNOVATIONS URBAINES POUR 
UN MEILLEUR CADRE DE VIE
    Achèvement du programme de rénovation urbaine du quartier 

des Buis ;
    Requalification urbaine du quartier de Pézole ;
   Aménagement de la rue Villedieu ;
   Renforcement de voiries du quartier des Longines ;
    Restructuration complète du Cœur de ville (acquisitions foncières 

et études en cours).

UNE VILLE PLUS ATTRACTIVE

Quelques chiffres
SECTION D’INVESTISSEMENT

Évolution investissement

Dépenses d’équipement

Remboursement capital  
de dette

Évolution par rapport à  
l’année précédente en %

Évolution par rapport à  
l’année précédente en %

2020

1 839 840,37

684 877,92 

-31,19 %

-23,79 %

  1 933 335,82 

745 844,51 

5,08 %

8,90 %

2 811 863,51 3 147 566,57 

724 681,38 629 000

45,44 % 11,94 %

-2,84 % -13,20 %

2021 2022 BP 2023

DES BÂTIMENTS CULTURELS ET DES SITES SPORTIFS 
POUR LE PLUS GRAND NOMBRE
      Aménagement de l’esplanade Fernand Vurpillot : jouxtant la salle 

Jonesco, le site héberge une partie des manifestations en plein 
air de la Ville notamment le BockSons festi’Val piloté depuis 2022 
par l’association Unis Vers Val. En 2023, des travaux de plantations 
d’arbres et d’aménagement de parking ont été lancés ;

    Création d’un pôle d’enseignement musical dans le bâtiment 
désaffecté de l’école élémentaire de Sous-Roches qui regroupera 
les activités de l’Harmonie et du Conservatoire de musique de 
Pays de Montbéliard Agglomération ;

     Amélioration de l’éclairage de divers terrains sportifs :
         Terrain de tennis des Longines ;
         Terrain de football des Longines ;
         Terrain annexe du stade de Sous-Roches ;
         Terrain club canin.

    Restructuration globale du terrain multisports situé rue Victor 
Hugo

UNE VILLE CULTURELLE 
ET SPORTIVELES PRINCIPAUX 

PROJETS
Malgré les difficultés conjoncturelles, la Ville travaille 
activement à la réalisation de ses engagements. Certains 
sont d’ores et déjà réalisés, d’autres sont en cours de 
réalisation

LÉGENDE

Projets réalisés
Projets en cours de réalisation

UN ENDETTEMENT MAITRISE PERMETTANT 
D’ENVISAGER L’AVENIR SEREINEMENT
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ÉducationSécurité

Un environnement 
sécurisant

Au plus près des Boroillots 

Police municipale : renfort et 
diversification des équipements

Nouveau

Depuis le début du mandat, l’accent est mis sur la sécurité. Après 
plusieurs visites d’élus, de l’Éducation Nationale et de la Police 
Nationale, un diagnostic a été posé et un plan d’action pluriannuel 
pour améliorer le dispositif a pu être envisagé. 

27 000 €  (dont 10 000 € de subventions du Fonds Interministériel 
de Prévention de la Délinquance et de la Radicalisation) pour 
le Plan Particulier de Mise en Sûreté ont été investis pour 
l’installation d’un nouveau portail à l’école des Chardonnerets 
et l’adaptation des clôtures des écoles Bruyères et Donzelot. 

Des travaux de mise en sécurité incendie ont été menés à l’école des 
Chardonnerets avec notamment la séparation des flux entre l’école 
et la partie privée du bâtiment. Entre 2022 et 2023, des alarmes 
PPMS et un film occultant ont été installés à Donzelot et à l’école 
élémentaire Sous-Roches. Coût de l’opération : 36 000 €.

Les alarmes sont en cours d’installation dans les deux écoles de 
Pézole ainsi qu’au CLSH. Les autres écoles disposeront elles aussi 
prochainement de ces dispositifs. Côté prévention, la Police 
Municipale a repris ses interventions autour de la sécurité routière 
et un groupe de travail autour du climat scolaire, au collège 
notamment, a été créé.

La Municipalité travaille au quotidien, en lien avec tous les partenaires institutionnels, 
à la sécurité, la tranquillité de tous et au bien-vivre ensemble. Pour ce faire, la Ville a 
procédé à l’extension de la vidéoprotection et à la mise en place du dispositif “Participation 
citoyenne”. Ce maillage est appelé à se développer car il permet de mettre en relation les 
habitants d’un même quartier pour lutter ensemble contre le fléau des cambriolages de 
manière simple et gratuite. Grâce à ces outils, les actes délictueux tendent à diminuer et les 
mis en cause sont plus facilement identifiés. 

Dans le but de renforcer la sécurité de tous et de moderniser son service de police 
municipale, la Ville s’est dotée en 2022 de deux vélos tout-terrain à assistance électrique. 
Ce nouvel outil permet de diversifier les interventions, les surveillances, les contacts avec 
la population et vient compléter les moyens mis à disposition des policiers municipaux. 

Les avantages : 
• Interventions dans des secteurs inaccessibles aux voitures, 
• Discrétion, 
• Écologique. 

Protéger et défendre la population et assurer la protection des agents de la police 
municipale passe aussi par l’acquisition d’armement spécifique. A Valentigney, en plus des 
pistolets à impulsion électrique (tasers), les policiers municipaux sont désormais équipés 
d’armes à feu. 
A ce jour, le service compte 4 agents. À terme, 2 agents supplémentaires rejoindront le 
service. 

Mot des élusMot des élus
Depuis le début du mandat nous nous engageons à développer et 
améliorer notre politique éducative. Celle-ci vise à assurer à chaque 
enfant et adolescent de la commune un environnement sécurisant, 
adapté et bienveillant. Côté jeunesse, notre politique s’articule autour 
de trois grands principes : 
•  Citoyenneté : développer chez les jeunes la culture citoyenne et 

le respect des règles de vie en société en participant aux actions 
citoyennes de la Ville, aux manifestations patriotiques… 

•  Mixité : favoriser les rencontres mixtes pour développer les 
compétences interculturelles, favoriser la mixité hommes/femmes, 
la mixité sociale, les rencontres intergénérationnelles ou avec le 
handicap.

•  Ecologie : mener des actions (tri, nettoyage…) pour développer la 
conscience environnementale des plus jeunes. 

Nous sommes convaincus qu’il n’y a pas d’avenir sans éducation. 
Investir dans notre politique éducative, c’est investir dans l’avenir de 
notre commune

La sécurité et la tranquillité sont au cœur des préoccupations des administrés. Des efforts 
significatifs ont été entrepris et continueront à l’être en matière de surveillance et de répressions 
des incivilités en tout genre. Par souci d’efficacité, il n’est pas souhaitable de révéler des 
détails qui nuiraient à l’efficacité de cette action, notamment la collaboration quotidienne 
et exemplaire entre les forces de l’ordre nationales et la police municipale. Pour optimiser 
cette action, il convient de souligner l’extension du réseau de vidéoprotection, la fixation 
de nouveaux barèmes tarifaires en cas d’infractions aux dépôts sauvages et à la salubrité 
publique, ainsi que des arrêtés adéquats face à la réalité locale. Ces outils, équipements et 
moyens humains, sont et seront nécessaires afin de lutter contre les désordres en tous genres. 

Arnaud Jacquot, Adjoint à la petite enfance, l’enfance, la vie scolaire et la jeunesse
Claudia Fernandes, Conseillère déléguée à la petite enfance
Anne-Lise Garcia, Conseillère déléguée aux relations avec les établissements sco-
laires

Jean-Claude Hérard, Adjoint à la sécurité publique, 
Gérard Paterek, Conseiller délégué à la participa-
tion citoyenne

Un environnement 
accueillant et adapté
Suite à l’état des lieux réalisé en début de mandat, une 
feuille de route sur plusieurs années a été établie. 
Entre 150 000 et 200 000 € sont consacrés chaque 
année à la rénovation des établissements scolaires 
pour améliorer l’accueil des enfants et favoriser les 
conditions d’apprentissage. Depuis la rentrée 2021, afin 
d’atténuer le niveau sonore dans les classes, des balles 
de tennis sont placées sous les pieds des chaises. Une 
opération à la fois éco-responsable et ludique ! 

+ de 150 000 € par an

La maternelle Pézole et l’élémentaire Donzelot totalement réaménagées

Une mutualisation de la surveillance 
grâce à une remontée précise et 

systématique d’informations. 

À venir
6 agents pour garantir la 

tranquillité et la sécurité des 
Boroillots. 

Depuis le début du mandat, 
Valentigney a développé et étendu 

son réseau de vidéoprotection.  
21 caméras supplémentaires ont été 
installées dans la Ville. Ce qui porte 

le nombre de caméras sur le territoire 
communal à 62. 

En 2023, les locaux de la police municipale ont été sécurisés, restructurés 
et un centre de supervision est en place. Ces aménagements contribuent à 
améliorer l’accueil des usagers et les conditions de travail des agents de la 

police municipale. 

Le ministère de l’intérieur a mis en place l’application « Ma Sécurité ». Elle met à disposition 
du grand public des conseils, des numéros utiles, des actualités locales… Elle permet de 
connaître les démarches à effectuer par les victimes et les informations relatives à votre 
sécurité. Vous pourrez également accéder aux tchats de la gendarmerie et de la police. 
L’application est à télécharger depuis les plateformes Google Play et App Store ou via le site 
www.masecurite.interieur.gouv.fr 

Site WEB
«Ma sécurité»

Centre de 
Supervision Urbain
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Accompagnement 
de la jeunesse
Ce bilan de mi-mandat est l’occasion de revenir sur les actions 
significatives mises en place pour nos jeunes, à travers notamment 
le service jeunesse de la Ville. Citons l’exemple du projet autour du 
slam qui a donné lieu à la réalisation du clip « Connectés à la vie » 
(à découvrir sur YouTube) et qui met en lumière les dangers des 
réseaux sociaux et le cyberharcèlement. 
Par ailleurs, le service jeunesse et l’Institut Médico Educatif (IME) 
La Maletière de Seloncourt ont mené entre décembre 2021 et juillet 
2022 l’action « une rencontre qu’Handi’Long ». Celle-ci s’inscrit dans 
une démarche visant la mise à mal des a priori et la sensibilisation 
des jeunes à l’appréhension des différences avec les notions de 
solidarité et d’entraide en fil rouge. Point d’orgue de l’action : la 
réalisation d’un clip présenté à l’occasion d’un temps de restitution 
convivial auquel ont pris part les participants et leurs familles. 

Les actions réalisées et en cours

2021 2022 2023
•  Rénovation intérieure complète de la 

maternelle Pézole : plafond insonorisé, 
éclairage adapté, installation d’un 
vidéo projecteur fixe… 60 000 € 

•  Rénovation intérieure du CLSH de 
Pézole

•  Marquage au sol des cours de 
récréation et fresques dans les préaux : 
3 500 € 

•  Création d’un potager, avec 
récupérateur d’eau de pluie, à l’école 
élémentaire Pézole

•  Amélioration de l’accessibilité avec la 
création d’un ascenseur à l’école des 
Chardonnerets.

•  Rénovation intérieure complète du 
groupe scolaire Donzelot (plafond 
insonorisé, éclairage adapté, vidéo 
projecteur fixe, nouvelle restauration 
scolaire, bibliothèque annexe…) : près 
de 800 000 €  

•  Remplacement du plateau multisports Victor Hugo aux Buis par 
une structure entièrement renouvelée et actualisée adaptée à 
la pratique libre du football, street soccer, basketball, handball.  
Coût de l’opération : près de 75 000 € (FIN 2023)

•  Réhabilitation de l’école élémentaire Pézole
•  Projet de rénovation énergétique incluant toutes les structures 

d’accueil.

À venir

Un environnement bienveillant
En termes de petite enfance, d’égalité, de réussite éducative… de 
nombreux engagements ont d’ores et déjà été atteints par la Ville :

•  Obtention du label « Avip » (à vocation d’insertion professionnelle) 
qui garantit des places aux enfants de 0 à 3 ans dont les parents 
sont en recherche intensive d’emploi.

•  Diversification de la restauration scolaire, mise en place du « taux 
d’effort » (le prix de la prestation est établi en fonction des 
capacités et facultés contributives de la famille), aide temporaire 
d’urgence. Ainsi, la restauration scolaire est accessible pour tous, 
quels que soient les revenus des familles, dans les limites d’un prix 
plancher et d’un prix plafond. 

•   Extension des horaires d’accueil périscolaire. Près de 300 000 € 
sont consacrés chaque année au périscolaire. 

•  Remise à niveau en 2022 du Programme de Réussite Educative 
destiné aux enfants en difficulté (dispositifs « Coup de pouce clé 
lecture et langage », aide aux devoirs, …)

•  Rapprochement entre l’école de musique et l’école de Sous-Roches 
permettant la mise en œuvre de projets communs.

Preuve que Valentigney est pleinement investie auprès des plus 
jeunes, l’Unicef a renouvelé sa confiance à notre Ville en juin 2021, 
en lui attribuant une nouvelle fois le titre Ville Amie des Enfants.

Notre Ville est impliquée dans le CLEA (Contrat Local d’Education Artistique). Mis en place depuis 2020 
(avec l’association A La Lueur des Contes pour la période 2020-2023 et avec le Centre Images pour la 

période 2023-2026), le CLEA a pour but d’initier les plus jeunes à l’éducation artistique. 

Dans le cadre du plan numérique, en 2022, la Ville a investi 
97 000 € (subventionnés à hauteur de 70%) dans l’achat 
d’ordinateurs et matériel informatique pour l’ensemble de 
ses écoles élémentaires. 

Projet service jeunesse
« Connectés à la vie »

coût par élève 
 + 1 800 € par an

De nouveaux sanitaires pour l’école Donzelot

Connectés à la vie : les jeunes Boroillots impliqués et appliqués !

Réhabilitation complète de la maternelle Pézole
Un ascenseur pour plus l’accessibilité à 
l’école des Chardonnerets

Le bureau municipal à l’écoute des élèves de l’école Sous-Roches venus 
présenter leur projet autour de l’écologie.

Le crèche qui accueille 37 enfants vient de fêter ses 10 ans
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Environnement

Réfection de la plateforme du 
belvédère du bois du Fourré

Mise en place d’un protocole 
de fauche tardive sur plusieurs 
secteurs de la commune

Miroir sur le Doubs

Cette réfection a été réalisée par les employés communaux. Les travaux d’élagage de la 
végétation arbustive ont pour leur part été menés par une entreprise spécialisée sur une 
surface de 9 ares, délimitée par l’Office Nationale des Forêts. Cette opération a permis de 
dégager la vue sur la Ville et ses environs.

Les prairies et les pelouses, quand elles sont laissées en l’état, 
favorisent le développement d’un cortège floristique très diversifié 
qui permet à toute une faune (notamment les insectes et les 
oiseaux) de trouver un habitat propice à leur développement. De 
plus, la gestion des fauchages a un impact non négligeable sur les 
températures au sol.

La végétation des rives se développe rapidement et plus 
particulièrement les saules. Dans le secteur sud de la Ville, en aval 
du pont des Longines, celle-ci forme un écran assez dense pour 
occulter la vue sur la rivière devant les bancs et tables installés sur 
le site. Afin de redonner la visibilité sur le Doubs, les services des 
espaces verts ont élagué les buissons au droit des aménagements 
urbains du chemin piétonnier. 

Retour sur les actions 
menées depuis 2020

Création d’un verger 
communal aux Longines

Aménagement et entretien 
du parc de la zone nord

Fleurissement de la Ville : 
priorité aux vivaces

La Ville, devenue propriétaire des terrains situés derrière les 
bâtiments de l’ancienne Adapei, a planifié la réalisation d’une aire 
de stationnement de 130 places. Après avoir consulté les services 
de l’Etat concernés, et obtenu les autorisations légales auprès 
des pouvoirs publics, une plantation d’une quarantaine d’arbres 
fruitiers de variétés anciennes a été demandée par la DREAL 
(Direction régionale de l’Environnement, de l’Aménagement et du 
Logement) afin de favoriser la biodiversité. Ce verger, à vocation 
pédagogique, a été finalisé par les employés des services de la Ville 
sur les conseils d’un responsable de l’association « Vergers vivants ». 

Sur ce secteur, plusieurs arbres malades et déracinés ont été 
abattus pas une entreprise spécialisée. Afin de sécuriser le parc, 
la Ville a missionné des élagueurs professionnels pour tronçonner 
de nombreuses branches parasitées par du gui. Une barrière en 
rondins de bois a été installée pour interdire l’accès aux véhicules. 
Le fauchage hebdomadaire par le service des Espaces verts de 
la renouée du Japon (plantes herbacées vivaces) est désormais 
programmé. Deux objectifs : affaiblir la plante et dégager la vue 
sur la rivière. 

Motivée par la nécessité d’économiser la ressource en eau, la Municipalité 
a fait le choix de limiter le fleurissement uniquement dans les ronds-points 
avec des plantes vivaces. En effet, ces dernières sont moins consommatrices 
en eau.

La région Bourgogne Franche-Comté a attribué à la 
Ville une subvention d’investissement de 70 % au titre 

du dispositif « Vergers de sauvegarde 2022 ».

Mot des élus
Face aux défis qui s’imposent à nous en termes de changements climatiques qui bouleversent 
nos modes de vie, il nous faut aller plus loin, plus vite, plus fort. Le défi écologique est majeur. 
Il concerne chacun d’entre nous puisque maintenir le réchauffement climatique à moins de 2 
degrés d’ici la fin du siècle est devenue une cause nationale et mondiale. La Ville de Valentigney 
a d’ores et déjà, engagé par diverses actions, la lutte pour la sauvegarde de la ressource en eau 
et contre le gaspillage des énergies. 

Denis Nedez, Adjoint aux services techniques.
Roland Gambéri, Conseiller délégué aux espaces 
verts et à l’environnement.

19,5°C
24,5°C

43,8°C

Secteur entre la rue d’Argilère et le cimetière : un fau-
chage, dit de sécurité, est réalisé sur une largeur d’un à 
deux mètres en bordure du pré laissé en fauchage tardif.



14 15

Sécurisation de la forêt communale

Espace Naturel 
Sensible de la Baume

Le changement climatique et la sécheresse ont un impact non 
négligeable sur la santé de la forêt. Les arbres malades ou en 
mauvais état sanitaire ont été marqués par les agents de l’Office 
National des Forêts dans les parcelles et notamment aux abords 
des chemins forestiers, afin d’être abattus.

Les Espaces Naturels Sensibles sont des sites remarquables par 
leur diversité biologique et paysagère. La mise en œuvre de la 
politique de préservation de ces sites est gérée par le Département. 
Le Conseil Départemental a inscrit ce secteur parmi le réseau 
des Espaces Naturels Sensibles d’intérêt départemental. Cet 
espace d’une superficie d’environ 26 hectares sur le territoire 
de Valentigney comprend : le bois du Vernois, la lisière, la plaine 
alluviale, la corniche de la Baume, le bas du Doubs (canal de la 
Rosa), le canal d’irrigation. La mission du Département et de notre 
ville est d’élaborer un plan de gestion à partir d’un diagnostic afin 
de mettre en œuvre un programme de conservation des espèces 
(oiseaux, chiroptères, insectes...) et de leurs habitats (prairies de 
fauche, forêts alluviales, hêtraie-chênaie, tillaie-érablaie).

Gardons notre Ville propre

Propreté : un nouvel 
outil pour notre Ville 

Nouveau look pour les points R

Notre Ville doit encore et toujours faire face au problème des 
dépôts sauvages. Afin de faire cesser ce fléau, la municipalité a 
voté une forfaitisation des sanctions financières pour le nettoyage 
et la remise en état de l’espace public souillé. Désormais, outre les 
contraventions, les mis en cause se verront facturer les coûts relatifs 
au déplacement, à l’évacuation, au traitement, au nettoyage et à la 
remise en état de l’espace public.

Les services techniques municipaux se sont équipés de ce nouvel 
aspirateur, « le Glutton ». Il est destiné au nettoyage des trottoirs et 
de la voirie. Cet équipement dévore tous types de déchets sur son 
passage : papiers, cartons, mégots de cigarettes, canettes, bouteilles, 
déjections canines, feuilles mortes, etc. Maniable et ergonomique 
le Glutton fonctionne avec un moteur électrique. La municipalité 
s’efforce d’offrir un cadre de vie agréable aux Boroillots mais, faut-
il le rappeler ? La propreté de la Ville ne dépend pas uniquement 
du travail des employés communaux mais également de l’action 
citoyenne de chacun d’entre nous.

La Ville, en partenariat avec Pays de Montbéliard Agglomération a 
mis en service 2 nouveaux « Points R » enterrés dans les quartiers 
des Bruyères et de Pézole. Plus propres, mieux intégrés dans leur 
environnement, ces « points R » présentent également l’intérêt de 
réduire considérablement les risques d’incendie.

Merci

Avant

1 arbre abattu 
= 2 arbres 
plantés

Après

En 1950
Nettoyage éco-participatif du mois de mars 2023

De nos jours

Elisabeth Coqu et 
Marie Hugoniot, 
Conseillères déléguées à 
la propreté des espaces 
publics
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Travaux / Urbanisme

La ville se métamorphose

Une attractivité retrouvée 

Quelques chiffres

Depuis le début du mandat, le visage de notre Ville a bien changé. Prenons l’exemple 
de Pézole où les travaux touchent à leur fin. Ce projet traduit la volonté commune de 
Valentigney et Idéha de moderniser le quartier Pézole, de favoriser la mixité sociale et 
intergénérationnelle et de garantir le confort et la qualité de vie des résidents. Différentes 
phases de réhabilitation, démolition et reconstruction se sont succédées. 

Celle-ci se traduit par l’accueil d’investisseurs privés qui mènent 
de nombreux projets dans notre Ville, participant ainsi à son 
rayonnement au sein de l’Aire urbaine. Citons l’exemple de l’hôtel 
« Le Valent » qui a été complétement réaménagé pour accueillir les 
personnes de passage à Valentigney. Une quarantaine de chambres 
ont été restructurées, 2 chambres pour personnes à mobilité réduite 

ont été créées et 6 « appart hôtel » dont 2 accessibles aux PMR ont 
été construits. Par ailleurs, la Ville a vu une galerie commerciale de 
près de 2000 m² s’installer sur l’axe Oehmichen. Le projet, mené 
par un investisseur privé accueille aujourd’hui le restaurant « Pizza 
Qualità », le magasin de matériel médical « Distri club médical » et 
le supermarché « Carrefour Express ». 

Opération Coût

Réhabilitation 6 804 117 €

Démolition 684 351 €

Reconstruction 7 281 960 €

La rénovation urbaine du quartier des Buis se 
poursuit. Elle se traduit par des démolitions 
mais aussi par des réhabilitations et des 
reconstructions de pavillons ou de petits 
immeubles collectifs. Dans ce cadre, la Ville 
a obtenu une dérogation de construction 
auprès de l’Agence Nationale pour la 
Rénovation Urbaine (ANRU). 

Celle-ci a permis la construction de :
•  10 logements seniors, rue Georges 
Massacrier

• 10 maisons de ville, rue Victor Hugo

Objectifs de ces constructions :
•  Permettre aux personnes vieillissantes de 
trouver une solution adaptée de logement 
sans quitter leur quartier

•  Permettre aux familles de bénéficier de 
logements qualitatifs et adaptés aux 
besoins actuels

Dans le cadre de la rénovation 
urbaine, le quartier des Buis a vu la 
démolition du bâtiment situé 27 rue 
Armand Peugeot. Le terrain sur lequel 
la tour était bâtie va être transformé 
à terme en espace vert, offrant ainsi 
aux riverains un cadre agréable et une 
vue dégagée. 

La deuxième moitié du mandat 
verra le début des travaux de 
restructuration du cœur de ville. 
Logements, commerces et espaces 
verts viendront redynamiser notre 
centre-ville.

Un habitat renouvelé 
Plusieurs secteurs de la Ville sont concernés par des projets de 
constructions nouvelles initiées par les organismes logeurs mais 
aussi par des investisseurs privés. Citons quelques exemples des 
projets sortis de terre ou en cours de construction.

•  « Les cottages des Chardonnerets », ensemble immobilier de 
3  maisons (accessibles aux personnes à mobilité réduite). 

•  Création de lofts et bureaux dans la rue des Glaces (ancien cinéma 
de la Ville)

• Création du lotissement « les  Jardins boroillots » aux Tâles.
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Mot de l’élue
La Ville de Valentigney s’investit au quotidien pour offrir un cadre de vie et un habitat 
agréable aux Boroillots. Depuis le début du mandat, les nombreux projets menés ont permis 
à la Ville de gagner des habitants. La population boroillotte s’élève aujourd’hui à 11 065 
habitants. Cette attractivité s’observe aussi du côté des investisseurs privés qui s’installent à 
Valentigney. Les transformations qui s’opèrent aujourd’hui contribuent au développement, à 
l’attractivité et au rayonnement de la commune. Notre Ville possède des atouts et un potentiel 
indéniables. Les nouveaux foyers qui s’y installent, les seniors qui ne souhaitent pas la quitter 
et les investisseurs qui s’y implantent, ne s’y trompent pas.

Lise Vurpillot, Adjointe à la cohésion sociale et de 
l’urbanisme 

Galerie marchande

Les Jardins boroillots sortent de terre

Hôtel

Déconstruire pour reconstruire de nouvelles habitations dans l’air du temps.

+ 624 habitants depuis 2015 !
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L’EHPAD EN chiffres
• 5 bâtiments (dont un dédié à une unité Alzheimer)
• 96 lits
•  Coût des travaux : 18,2 millions d’euros d’investissements 

privés
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EHPAD 
Une structure ultramoderne va voir le jour
Le projet de construction de l’Ehpad 
(Établissement d’hébergement pour 
personnes âgées dépendantes) est lancé ! 
Grâce à cet équipement, Valentigney 
va étoffer son offre à destination des 
personnes âgées et répondre aux enjeux 
liés au vieillissement de la population et 
à l’environnement. Géré par la Mutualité 
Française Comtoise, il sera opérationnel 
dès l’année 2025. La pose de la première 
pierre est prévue cet automne et 
l’inauguration d’une chambre témoin pour 
octobre 2024. L’établissement offrira des 
services complets : places permanentes, 
hébergements temporaires, accueil de 
jour, un Ehpad hors les murs et un pôle 
d’activités de soin adapté. Les résidents 
profiteront d’espaces extérieurs avec des 
jardins de déambulation, des balcons, un 
terrain de pétanque et une terrasse de 200 
m² pour les animations.

À venir

•  « Les terrasses du Doubs » (ancienne caserne de pompiers 
de la Ville). 

Le premier bâtiment, entièrement repensé en copropriété, se 
composera de huit appartements dont quatre duplex, tous 
accessibles aux personnes à mobilité réduite. Le second bâtiment 
sera composé de quatre appartements et d’une surface 
commerciale. Livraison prévue deuxième semestre 2024.

•  Projet « hyper centre ». 
Situé sur la place de la République, il se compose de cinq 
appartements de standing, dont deux duplex et de deux 
surfaces commerciales en plein centre de Valentigney. Livraison 
prévue premier semestre 2025.

•  Le projet « cottage 2 ». 
Il proposera quatre maisons mitoyennes avec entrée privative 
dont deux maisons de plain-pieds et deux maisons avec un 
étage. Chaque logement bénéficiera d’une place de parking, 
d’une terrasse et d’un terrain privatifs. Livraison prévue 
deuxième semestre 2024.

•  Le projet « résidence senior ». 
Situé en plein cœur de la commune, proche de toutes les 
commodités, il bénéficiera d’un cadre bucolique. La résidence 
comptera 20 appartements, répartis sur deux niveaux. Une 
pièce de vie commune, équipée d’une cuisine sera aménagée 
au rez-de-chaussée. Tous les logements seront étudiés pour 
permettre l’accès aux personnes à mobilité réduite. Livraison 
prévue premier semestre 2026. 

•  La construction de 3 résidences seniors par 
Neolia et Idéha. À terme, ce sont 63 logements 
supplémentaires qui seront destinés à nos aînés.

•  Les travaux du futur pôle médical, l’un des plus 
importants de la Région, à quelques mètres 
de l’Ehpad, sont lancés ! Cet espace de 1 550 m² 
accueillera 8 praticiens, une pharmacie, …

À venir

Depuis novembre 2022, le bureau de poste de la 
rue Carnot accueille les usagers dans un espace 
flambant neuf.

Réunion de travail autour de la construction 
de l’Ehpad
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Action économique / commerce

Le 11 mars 2020, la pandémie du covid-19 était décrétée et venait bouleverser notre 
quotidien. Les commerçants ont particulièrement souffert et ont fortement été impactés 
de cette situation les empêchant de poursuivre leur activité normalement et sereinement.
L’objectif, a alors été de leur venir en aide sans perdre de temps afin de maintenir leur 
pérennité et d’éviter toute faillite. 
Pour ce faire :
•  En 2020, une plateforme d’appui financier nommée « J’aide mes commerçants » a été 

mise en place avec un soutien financier d’environ 10 000 € sous forme de bons d’achats. 
Une subvention de 5 000 € a été versée à l’ACAV et une importante campagne de 
communication et de soutien au monde économique de 6 600 € a été menée.

Dans une volonté de redynamisation de son cœur de Ville, Valentigney 
entend se donner les moyens de repenser l’organisation physique de son 
centre-ville de façon à le rendre plus attractif que ce soit sous l’angle du 
cadre de vie, de son accessibilité ou des services proposés. Cette démarche, 
qui se veut participative, reposera sur l’association de tous les acteurs de la 
vie locale.

Poursuivant dans cette approche et son attachement 
à soutenir le commerce de centre-ville, la Ville de 
Valentigney souhaite accompagner l’association des 
commerçants, interlocutrice privilégiée de la Ville, 
dans ses actions d’animations. 

•  En 2021, signature d’une convention avec l’association des commerçants (ACAV) en vue 
de l’aider à se développer, à se densifier et à consolider ses actions commerciales à 
destination des Boroillots. Versement d’une subvention de 10 000 €. 

•  En 2021, mise en place d’un partenariat avec une télé locale pour la réalisation de teasers 
pour la valorisation et le soutien de notre tissu économique et associatif. Coût de la 
prestation : 9 000€.

• En 2022 subvention de 5 000€ à destination de l’ACAV.
• En 2023 subvention de 8 000€ à destination de l’ACAV.

+ de 21 000 € en 2020

+ de 19 000 € en 2021

Un soutien indéfectible quelles 
que soient les conditions 

Un lien renforcé avec l’ACAV

Mot de l’élu
Depuis 3 ans maintenant, la Ville de Valentigney s’attèle à redynamiser son tissu économique. 
Soutien, accompagnement et développement sont les mots d’ordre de la municipalité. Nos 
actions, sans précédent et notre travail nous ont permis de densifier notre offre commerciale 
par la création de 25 nouveaux commerces et artisans en seulement 3 ans. Nous permettant 
ainsi de passer sous la barre des 8 % de taux de vacance (cellules vides). Ce qui est au niveau 
de PMA un excellent ratio. Notre objectif : proposer une offre commerciale complémentaire, 
de qualité, soutenue par des professionnels et des spécialistes au service des Boroillots. 
Nous pouvons d’ores et déjà vous annoncer que l’année 2024 sera elle aussi riche en 
créations et développement de nouvelles structures commerciales. 

Arnaud Pavillard, Adjoint au commerce, à l’artisa-
nat et à la communication

Vidéo
« J’aide mes commerçants »À ce jour la Ville de Valentigney, suite à l’apparition du covid 19, n’a 

perdu aucun commerçant dû à ce fléau et ce, sans relâcher ses efforts 
de financement. La Municipalité, se refusant d’abandonner son 
tissu économique, continue et continuera à trouver des solutions de 
soutien permanent, par la mise en place, principalement, de supports 
de communication (Valentigney infos, Val’en poche, numérique…).

Dans ce cadre, l’ACAV a mené les actions suivantes :
• Organisation de la fête de la Saint-Nicolas

• Mise en place d’une tombola pour les fêtes de fin d’année 
• Organisation d’un marché des commerçants…

Oui glass / Auto Primo

Ô Plaisir Diet

Mel’Créations

2020
•  « Ouiglass / Auto Primo », réparation et entretien 

automobile
•  Jean-Raphaël Séjournet, naturopathe

2022
• « Distri Club Médical », matériel médical
• « Pizza Qualità », restaurant
• « La Maison du Bocal », conserverie
• « The Middle Lounge », food truck
• « Valent Coiff », salon de coiffure / barbier
• « Darna », restaurant
• « Alex L Solution », société informatique
• « L’atelier Auto 25 », préparation esthétique automobile
•  « Carrosserie L.Metalflake », expert en restauration et 

customisation de véhicules
• Stéphanie Ligier, médiatrice familiale
• « Garage Weaver », mécanique automobile
• « Transyas Taxi »

2021
•  « Ô Plaisir Diet », nutritionniste et comportementaliste
• Jean Gourlaouen Photographie
• « Mel’Créations », salon de coiffure
• « Bobby Shake Coffee », crêperie
• Tuilex, entretien et rénovations de toitures

Jean Gourlaouen Photographie

Distri Club Médical

The Middle Lounge

Pizza Qualità Valent Coiff
Stéphanie Ligier, 
médiatrice familiale

Transyas Taxi
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Communication

Des supports de communi-
cation variés et modernisés

20
21

20
22

•  Le Valentigney infos nouvelle formule voyait le jour. 
Le format a été revu ; passant d’un format « tabloïd » 
(journal) à un format « magazine ». Plus pratique, plus 
attrayante et plus agréable à lire, cette nouvelle formule 
s’inscrit dans l’esprit de modernisation des différents 
moyens de communication souhaité par la Municipalité. 
Le «Valentigney infos» ce sont 12 pages dans lesquelles 
vous retrouvez tous les deux mois, l’actualité de votre 
Ville !

•  Afin d’informer au mieux ses habitants, la Ville s’est dotée d’un panneau numérique supplémentaire. Ce dernier est 
installé sur la façade de la salle Jonesco. Il diffuse les événements (municipaux, associatifs…) organisés sur le site des 
Longines, ainsi que d’autres actualités et 
infos pratiques.

•  C’est l’année de naissance de l’une des grandes nouveautés de cette 
première partie de mandat : le Val’en poche ! Cette brochure d’une 
centaine de pages permet aux Boroillots (mais aussi aux habitants de 
l’Agglomération) de découvrir dans un seul et même document toute 
la richesse de la vie culturelle, associative et économique de la Ville. 

•  Au cours de l’année 2022, le site internet a été complètement 
restructuré. Dans la continuité de la presse municipale, le site internet 
reprend les mêmes codes couleurs. Les différentes thématiques sont 
ainsi identifiables en un clin d’œil ! Régulièrement mis à jour, n’hésitez 
pas à vous rendre sur valentigney.fr et découvrir un site plus réactif, 
coloré et intuitif. 

nfos
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ESPOIR ET  
VIGILANCE

C
ompte tenu de l’évolution de la situation 

sanitaire, il est possible d’envisager raison-

nablement la reprise de certaines anima-

tions, d’événements culturels et sportifs. Comme en té-

moigne le dossier de ce Valentigney Infos, en matière 

d’animations, il y en aura pour tous les goûts, toutes les envies.

L’impatience de toutes et tous est bien compréhensible après 

ces mois d’attentes, y compris parmi les fonctionnaires qui ont dû 

travailler sur des manifestations reportées, différées, voire annulées. 

Quelle que soit cette impatience, cette envie légitime de pouvoir à 

nouveau partager des émotions, des joies, il convient de faire preuve de 

civisme, de vigilance pour ne pas connaître un rebond de l’épidémie. Cela 

serait préjudiciable pour chacun de nous, pénalisant à nouveau et surtout les 

personnes les plus vulnérables, tout autant que l’ensemble de la population.

La campagne de vaccination a certes été longue à démarrer, raison de plus 

pour ne pas, par des excès, des imprudences, tout simplement de l’irresponsabi-

lité, remettre en cause une immunité collective en devenir. Le bien vivre ensemble 

passe aussi par la responsabilité de chacun à respecter les règles, cela est vrai en 

matière sanitaire tout autant qu’en matière de sécurité et de tranquillité. 

Cet état d’esprit est une des conditions d’un retour à des consignes moins contraignantes 

dans les semaines et les mois à venir, mais là aussi la patience sera de mise pour ne pas brû-

ler les étapes. 

La crise sanitaire a permis de mesurer l’importance du cadre de vie, la possibilité de pouvoir pro-

fiter d’activités de proximité, culturelles, commerciales, sportives, du patrimoine de la commune, 

notamment forestier. La municipalité entend privilégier des options favorisantes et valorisant ce patri-

moine communal, les services et commerces de proximité, tout autant que de qualité. La proximité doit 

ainsi être un synonyme de disponibilité et d’efficacité.

Philippe GAUTIER
Maire de Valentigney

Éd
ito

Reprise d’activités pour l’Harmonie et l’école de musique

Rendez-vous le 19 septembre 
pour le Derny EuropaCup 
(voir page 5)

La semaine photo
(voir page 6)
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Cet été à 
Valentigney…

Mensuel d’information municipale - N°168 - Septembre 2021

Top départ 
pour la rentrée !

nfos

www.valentigney.fr

#mavillebouge

Mot des élus
Le dialogue et l’échange avec les citoyens sont indispensables pour la municipalité. Afin 
de maintenir un lien constant avec les Boroillots et répondre à leurs attentes en termes de 
communication et d’interactivité, nous mettons à leur disposition de nombreux outils. Ces 
outils, nous les souhaitons modernes, intuitifs et accessibles à tous. Depuis le début du 
mandat, des nouveautés, comme le Val’en poche ou le panneau lumineux de la salle Jonesco 
par exemple, sont venus enrichir la liste des supports existants. La presse municipale et le site 
internet ont été, pour leur part totalement repensés.

Site web 
valentigney

Armando Lopes, Nourreddine Drayaf 
Conseillers délégués à la communication

Juin 2021 Septembre 2021

2022 2023VUES VISITEURS

2022 : 5 341 VUES - 1 716 VISITEURS
2023 : 16 269 VUES -6 413 VISITEURS

•  Bienvenue dans la 4e dimension ! Un magasin de 
produits dérivés du cinéma va s’installer en début 
d’année en plein cœur de notre Ville ! 

•  Métamorphose du supermarché Norma : un magasin 
nouvelle génération va venir s’implanter en lieu et 
place du supermarché actuel.

À venir en 20242023
•  « MK Food », snack
• « Carrefour Express », supermarché
• « Nossila Beauté & Bien-être », institut de beauté
•  « H.E.L.P Mobility par AutoPro G », concessionnaires 

multimarques 
•  « L’Épicerie d’Edwige », épicerie fine  

et la « Table d’Alex », traiteur 
• « Boucherie du Centre (Buis) »

MK Food

Carrefour Express

H.E.L.P Mobility par Auto Pro G
L’épicerie d’Edwige et 
la Table d’Alex

Nossila Beauté & Bien-être

Boucherie du Centre (Buis)

Taux de vacance à 
Valentigney : 8 %

(cellules vides) (des centralités urbaines principales)

Taux de vacance
moyen : 15,2 %
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20
23 •  La Ville s’est dotée d’un nouvel outil : l’application citoyenne 

«Thelma». Objectif : faciliter la remontée d’informations des 
habitants vers les services municipaux. Thelma permet de faire 
un signalement géolocalisé d’un problème (incivilité, casse, 
formation d’un trou, nuisances, stationnement abusif…), de faire 
des suggestions ou encore de féliciter la Municipalité pour les 
actions menées. L’application répond aussi aux problématiques 
liées à l’environnement (possibilité de signaler tout problème lié à 
la pollution, aux déchets sauvages ou encore aux feux de forêts). 

Application citoyenne
« Thelma »

Des partenariats aboutis
Depuis 2020, le partenariat avec les médias locaux s’est renforcé. Les 
actualités de la Ville, ses projets … sont régulièrement relayés par la 
presse écrite et la radio. Preuve du dynamisme et de la richesse de la 
vie boroillotte, France Bleu a installé son studio le 5 mai dernier dans 
notre Ville dans le cadre de l’émission « 1 jour à Valentigney » ! 

215 messages recensés dont 183 
signalements. Temps moyen de traitement : 
10, 64 jours. 90 %  des signalements sont 
traités, 10 % sont en cours de traitement.

À la rencontre des commerçants pour présenter le 
Val’en poche

La page Facebook compte désormais + 
de 4300 followers 

Quelques chiffres

Culture

Mot de l’élue
Pour mener à bien notre politique culturelle, nous développons des partenariats forts avec les
structures locales et les professionnels de la programmation culturelle. Nous sommes animés
par la volonté de travailler avec tous les publics et tous les quartiers de Valentigney. Nous
souhaitons offrir une grande diversité culturelle afin que chacun puisse trouver son bonheur
dans les diverses manifestations proposées.

Martine Michaud, Adjointe à la culture 
et au patrimoine

Ça bouge à la salle Jonesco
Après les périodes de confinement et de restrictions liées à 
l’épidémie de Covid, les activités ont pu reprendre fin 2021 à la salle 
Jonesco. Concerts, spectacles d’humour, pièces de théâtre et même 
une résidence artistique ont été accueillis. De 2 spectacles en 2021, 
à 5 en 2023, et plus encore en 2024, l’offre ne cesse de s’étoffer.

2021
•  « Sandrine Alexi flingue l’actu » : l’imitatrice aux 100 voix nous 
proposait un spectacle impertinent tout en chansons et en humour. 

•  « Barbara, le parfum de la dame en noir » : le pianiste Pascal Keller 
et la chanteuse Nwanda Beli nous faisaient découvrir le répertoire 
de Barbara.  

2022
•  « Cache-moi si tu peux » : l’année commençait sous le signe de 

l’humour avec Alex Goude, Léa François et Jane Resmond. 

•  « Résistances » : autour du pianiste Pascal Keller, de nombreux 
artistes nous offraient un spectacle citoyen qui retraçait à 
travers chansons, textes et poèmes, de nombreuses chansons de 
résistance.

•  « Les parents viennent de mars, les enfants du Mc Do » : un 
spectacle hilarant qui a su ravir et faire rire les petits tout comme 
les grands. 

•  « Time To Tramp » : les fans de Supertramp ont été conquis par la 
superbe prestation du groupe Time To Tramp ! 

2023
•  « Le couple nuit gravement à la santé » : la singularité de cette 

pièce interactive a été très appréciée. Les spectateurs étaient 
presque acteurs, eux aussi, le temps d’une soirée de rires. 

•  La troupe Time To Tramp était de retour à Valentigney pour créer 
un nouveau spectacle dans le cadre d’une résidence artistique. 
Une restitution a été donnée à l’issue de la résidence. Le public 
était une nouvelle fois ravi ! 

•  « Mental Circus » : le spectacle de Viktor Vincent avait de quoi 
nous intriguer ! Viktor Vincent a su créer autour de lui un cirque 
imaginaire où s'expriment les performances mentales les plus 
folles. Une expérience à couper le souffle ! 

•  « Le cabaret aquatique » : émotion et poésie étaient au rendez-
vous du spectacle de Clotilde Moulin et Théo Lanatrix.

•  « Classe ! » : les humoristes, musiciens et imitateurs Cécile Giroud 
et Yann Stotz, ont présenté un show mémorable mêlant avec 
« classe » humour et émotions. Mental Circus, Viktor Vincent

Time to Tramp

« Classe ! » Cécile Giroud et Yann Stotz
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Une offre culturelle 
enrichie 
À Valentigney, la municipalité ne cesse d’innover et de proposer 
des animations pour tous. Ces dernières viennent compléter l’offre 
culturelle existante. Zoom sur les nouveautés de cette première 
moitié de mandat. 

2021
• BockSons festi’Val
La Municipalité a fait le choix de confier l’organisation du BockSons 
festi’Val à l’association Unis vers Val. Changement d’organisateur 
certes, mais même Adn : du rock, des brasseurs artisanaux locaux et 
la promotion d’artistes en devenir ! 

• Des couleurs dans la ville
L’année 2021 a vu la concrétisation du projet d’embellissement 
de transformateurs électriques initié par le service culturel. Des 
artistes talentueux et inspirés ont réalisé trois fresques destinées 
à mettre en lumière Charles de Gaulle, Etienne Oehmichen et la 
promotion de l’hydrogène. Ces symboles font de Valentigney une 
ville conservatrice du passé, du patrimoine et résolument tournée 
vers l’avenir et la modernité. 

2022
• US Valent’s days
Les 27 et 28 août 2022, un vent d’Amérique a soufflé sur Valentigney 
à l’occasion de la première édition de l’US Valent’s days. Tout au 
long du week-end les amateurs de véhicules emblématiques, de 
musiques américaines, de l’univers des pin-up… ont déambulé sur 
l’esplanade Fernand Vurpillot. De nombreuses animations pour tous 
étaient au programme. Une première plus que réussie avec 6000 
personnes présentes ! 

• Le salon des arts insolites 
Le premier salon des arts insolites s’est déroulé en septembre 2022 
à la salle Georges Jonesco.
Les visiteurs ont découvert une exposition plus qu’originale et qui 
sort des sentiers battus. Une quinzaine d’artistes ont répondu à 
l’invitation du service culturel pour mettre en avant leurs créations 
loufoques ou décalées. La seconde édition vous donne rendez-vous 
du 12 au 15 octobre 2023. 

• 1er escape game 
Autre nouveauté de l’année 2022, l’escape game organisé à 
l’occasion d’Halloween ! Plusieurs sessions de jeux de pirates et 
d’horreur étaient proposées. Les participants ont pris beaucoup de 
plaisir à résoudre les différentes énigmes qui leur ont permis de 
trouver le trésor. Rendez-vous le 31 octobre 2023 pour une seconde 
édition.

US Valent’s days

Escape Game

Arts insolites

Bloody week-end

2023
• Bloody week-end
Le célèbre festival international du film fantastique a posé ses 
quartiers à Valentigney ! Désormais, notre Ville accueillera ce 
rendez-vous unique qui réunit les passionnés et les curieux 
dans une ambiance de folie ! La date de l’édition 2024 vous sera 
communiquée très prochainement.

Notre Ville a signé le 21 avril dernier une 
convention de partenariat avec le centre 

d’archives de Terre Blanche. Cette convention 
offre la possibilité à la Ville d’utiliser 

gracieusement les archives du centre de Terre 
Blanche qui regorge de mille et un trésors 

patrimoniaux insoupçonnés. 

De multiples collections sont à découvrir au musée. 
La plus récente, la salle Oehmichen rend hommage 

au célèbre inventeur boroillot dont nous fêterons en 
2024 le premier vol en hélicoptère en circuit fermé.

Côté Musée

US Valent’s days
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CCAS / Seniors

2020
Année COVID

Contes et mémoire

Le début du mandat a été marqué par la pandémie de Covid. Le CCAS s’est immédiatement 
mobilisé et a rapidement mis en place des actions concrètes en lien avec les autres services 
de la Ville. Ainsi, les personnes âgées ont pu bénéficier d’un service de courses à domicile 
pendant toute la période de confinement (soit jusqu’au 7 mai 2020). Le CCAS se chargeait 
des prises de rendez-vous. Les agents de la Police municipale se rendaient au domicile des 
personnes pour récupérer l’argent et la liste des courses. Les agents volontaires des autres 
services de la Ville réalisaient les courses au supermarché Casino. Enfin, la Police municipale 
rapportait le tout aux personnes. 

« Et si les seniors racontaient l’histoire de Valentigney ? » Tel est le point de départ du projet 
« Contes et mémoire » mis en place entre octobre 2020 et décembre 2021. La Ville a un passé 
riche et qui de mieux pour raconter son histoire que les seniors qui ont vu se transformer 
Valentigney au fil des décennies. La collecte de la mémoire a donné naissance à un spectacle 
vivant. Plusieurs représentations ont été données. Des rencontres avec la jeune génération 
(collégiens et lycéens) ont eu lieu ; favorisant ainsi le lien intergénérationnel. 
Grâce aux subventions recueillies et à la forte collaboration avec l’association A La Lueur 
des Contes, le projet a perduré sur deux années. 

Cadeau de fin d’année 
En raison du contexte sanitaire à 
cette période et afin de ne pas priver 
nos aînés de leurs cadeaux, élus, 
personnel communal et du CCAS se 
sont mobilisés. Ainsi 1600 cadeaux 
de Noël ont été distribués au domicile 
des personnes de 70 ans et plus. 

Quelques chiffres
7 spectacles - dont une séance au foyer Age et vie et une à domicile 
d’une personne isolée
12 seniors volontaires pour la collecte de mémoire
4 représentations 
Budget total : 28 000 euros.

Autre nouveauté de l’année 2020 : 
le yoga sur chaise. 15 personnes 
âgées réalisent des mouvements 
d’assouplissement assises sur une 
chaise.

Mot des élues
Nos actions, réalisées en lien avec les agents du CCAS, s’articulent autour de la solidarité, de 
l’accompagnement social et budgétaire, de l’insertion et de la lutte contre l’isolement des 
seniors.
Ces 3 dernières années n’ont pas été de tout repos avec la pandémie que nous avons connue, 
mais nous avons mené de front cette période. Outre le portage de repas à domicile, nous avons 
maintenu les rendez-vous en présentiel, réalisé des appels téléphoniques auprès des ainés les 
plus vulnérables. Ces temps d’échanges se sont renouvelés au moment de la canicule 2020. 
En 2021, nous avons retrouvé nos aînés à l’occasion du thé gourmand dansant. Sans oublier, 
la distribution des cadeaux de Noël par les élus au domicile des personnes qui ne peuvent 
s’y rendre. En 2022, les violences faites aux femmes ont été mises en lumière. Afin d’être plus 
proches de nos ainés, d’échanger et de maintenir du lien, nous nous rendons au domicile des 
Boroillots de plus de 90 ans pour leur offrir un présent lors de leur anniversaire. En 2022, nous 
avons organisé un forum de l’emploi. Nous envisageons de réitérer l’action tous les 2 ans. 
Retrouvez dans les articles ci-dessous l’ensemble des actions, activités qui se sont déroulées 
depuis 2020.
Etre élu, c’est aimer sa commune, ses habitants. C’est une aventure où l’humain est au centre 
de tout. Gardons en tête qu’une ville accueillante pour ses aînés, c’est une ville qui l’est pour 
l’ensemble de sa population.

Maud Pélissier, Adjointe aux affaires sociales
Catherine Parrot, Conseillère déléguée à la géron-
tologie
Stéphanie Gautier, Conseillère déléguée aux ani-
mations solidaires

2022
Le forum de l’emploi

La journée internationale du droit des femmes 

2021 
Un apprenti au CCAS

Organisé par le CCAS, en partenariat avec Pôle Emploi, Idéis, l’Asea, 
Défi, le forum de l’emploi a connu une belle réussite ! 

En partenariat avec l’association Féminin Pluri’elles, la Ville de 
Valentigney a accueilli le collectif mobilisé autour des violences 
faites aux femmes pour une journée de sensibilisation. 
De nombreux partenaires ont participé et organisé différents 
ateliers. Pour clôturer cette journée un court métrage dénonçant la 
violence faite aux femmes a été projeté et un débat s’est ensuite 
installé en présence du réalisateur. 

Le CCAS, dans son souhait de développer le service social, a accueilli un apprenti Conseiller 
en Economie Sociale et Familiale pour une année scolaire. Il avait pour mission la mise 
en place d’un forum de l’emploi pour faciliter l’insertion des demandeurs d’emploi de la 
commune. 

Nouvelle activité senior 
Pour aider les personnes âgées à mieux 
gérer leur stress au sortir du Covid, le 
CCAS a mis en place des séances de 
sophrologie. 

En chiffres
348 visiteurs dont 40 % de 16/25 ans et 24% de + de 50 ans
27% de visiteurs boroillots 
30 entreprises et partenaires de l’emploi
15 entretiens en moyenne par entreprise
2  recrutements sur des postes à long terme et plusieurs 

recrutements en jobs été

OCTOBRE ROSE
Le CCAS, en partenariat avec le Centre Social de Valentigney a organisé la première 
marche rose. Plus de 60 personnes y ont participé ! 
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2023
Aide à la mobilité

Rompre l’isolement 
des seniors

Ouverture d’un  
Espace France Service

Un chantier insertion original avec l’ADDSEA a été mené 
dernièrement. Des jeunes, accompagnés d’un éducateur, ont rendu 
visite à un senior au cours du mois d’août pour rompre l’isolement 
des seniors durant l’été. Ces visites ont également permis de vérifier 
que tout se passait bien pour les aînés, notamment en période de 
canicule.

Afin de poursuivre son action dans le domaine de l’insertion et de 
l’emploi, le CCAS a instauré une aide financière dédiée à la mobilité 
( sous forme de carte essence ). Celle-ci permet de lever les freins et 
participe au retour à l’emploi des usagers suivis par le CCAS. 

Depuis le 3 juillet 2023, sous l’impulsion de la 
municipalité, le Centre Social de la Ville porte 
l’Espace France Services de Valentigney qui vise à 
faciliter l’accès aux services publics pour tous. 
Ce guichet unique permet aux usagers d’effectuer 
gratuitement diverses démarches administratives 
en un seul lieu, accompagnés par des professionnels formés. 
Neuf partenaires nationaux sont associés au réseau France 
services : La Poste, Pôle emploi, Caisse nationale des allocations 
familiales, Caisse nationale d’assurance maladie, Caisse nationale 
d’assurance vieillesse, Mutualité sociale agricole, ministères de 
l’Intérieur et de la Justice, Direction générale des finances publiques.
L’intérêt de cet espace réside dans la proximité et 
l’accompagnement humain des usagers, dans un contexte de 
numérisation de la société et d’essor des plateformes téléphoniques 
qui excluent une partie de la population de l’accès aux services 
publics. 
Au sein de l’Espace France Services, vous êtes accueillis par deux 
agents pour obtenir des informations et effectuer des démarches 
administratives. De l’information à l’accompagnement sur des 
démarches spécifiques, l’Espace France Services articulent présence 
humaine et outils numériques.

LA MARCHE ROSE
En 2022, la deuxième édition de la marche rose a été organisée en partenariat avec 
l’association sportive du collège des Bruyères. Près de 150 participants y ont pris part ! 

En 2022, place à la créativité pour nos seniors avec la mise en place 
d’un atelier d’art floral animé par une fleuriste. 

Marche Rose 2021 Marche Rose 2022

Sport / Monde associatif

Des équipements rénovés

Nouveauté 2022 : 
le forum des associations 

Des rendez-vous  
sportifs d’ampleur

• Le Complexe Sportif des Tâles accueille tout au long de l’année 
les quelques 930 élèves que compte le lycée Armand Peugeot 
ainsi que les activités de 6 associations sportives. Le bâtiment est 
constitué de divers locaux dont une salle principale dédiée à la 
pratique des sports collectifs et une seconde dédiée à la pratique 
de la gymnastique. Cette dernière, outre un ensemble d’agrès 
spécifiques, dispose d’une fosse de réception creusée qui permet 
de travailler, sans risque pour le pratiquant, les phases de réception. 
Au cours de l’année 2022, la fosse de réception de gymnastique du 
Complexe Sportif des Tâles a subi une rénovation complète. Cette 
réalisation, indispensable à la sécurité des gymnastes a coûté 
28 500 € 

• Au stade des Longines, deux terrains de football ont été équipés 
d’un éclairage basse consommation. Du côté des courts couverts de 
tennis, l’ancien éclairage a été remplacé par un éclairage Led. Ces 
opérations permettent d’offrir à nos sportifs un éclairage à la fois 
plus performant et économique.

La 1ère édition du Forum des associations, organisée par la Ville, s’est 
tenue le 10 septembre 2022 sur le site des Longines. Il a permis à 
une trentaine d’associations (sportives, culturelles, caritatives…) 
d’aller au-devant du public et de valoriser leur objet. Pour ce 

faire, des expositions, animations ou encore initiations étaient au 
programme de la journée. La deuxième édition, qui s’est tenue au 
début de ce mois de septembre a connu le même succès. Rendez-
vous l’année prochaine ! 

Valentigney est le théâtre de belles compétitions sportives. En plus 
des courses de voitures à pédales, de l’Europa Cup derrière Derny 
(qu’elle accueille tous les deux ans et qui reviendra donc en 2025), 
notre Ville reçoit désormais le Trail des Ducs. Depuis 2021, au cours 
du mois de novembre, le Trail des Ducs et ses plus de 900 coureurs 
prennent le départ depuis les Longines. La 3e édition vous donne 
rendez-vous le dimanche 19 novembre 2023. 

Mot des élus
Valentigney, ma ville bouge sportivement, avec une trentaine de clubs boroillots, c’est 
incontestable. Comme l’attestent les chiffres, la municipalité apporte un soutien aux clubs 
sportifs et à leurs adhérents en privilégiant la sécurité via des investissements adéquats. 
Par-delà les performances, le sport c’est aussi de la convivialité, des moments de partage, 
d’émotions, il convient de le rappeler.

Bernard Coqu, Conseiller délégué aux Sports 
Thierry Maillot, Conseiller délégué au monde  
associatif et à la transition numérique
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ÉTAPE 2 - STAGE 2

19 JUIN 2022

JUNE 1
, 2022

Valentigney - Valentigney

Circuit de 19,4km à parcourir 
 fois

Circuit of 1
,4km to be covered 	 times

1er d*part  11h00

1st start : 11:00am

En 2022, Valentigney a eu la chance 
d’accueillir le tour cycliste PMA avec 

plus de 20 équipes. 

Georgette Cuenot, Conseillère déléguée au 
développement social 
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